
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung des Kreissportbundes Steinfurt 

Datum: 20.03.2024 

Ort: Vereinsheim Germania Hauenhorst 

Beginn: 19:00 Uhr 

Versammlungsleiter: Max Gehrke 

Protokollführer: Moritz Reimann  

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

Präsident Max Gehrke eröffnet pünktlich um 19:00 Uhr die Mitgliederversammlung und 

begrüßt die Anwesenden. Ein besonderer Gruß geht an die Vertreter der Sportjugend NRW, 

Mike Hüsing, Leitung des Kreisjugendamtes Steinfurt, Sonja Bruns, Leitung des Amtes für 

Schule, Sport und Integration, sowie an den Vertreter vom SV Germania Hauenhorst. Der 

Landrat lässt sich aufgrund einer Terminkollision entschuldigen. 

Es wird festgestellt, dass die Einladung frist- und formgerecht erfolgt ist. Es gibt keine 

Änderungswünsche zur Tagesordnung. 

2. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 

20.03.2024 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird ohne Anmerkungen einstimmig 

genehmigt. 

3. Bericht des Präsidiums und Vorstandes 

Stefan Kipp berichtet von einer positiven Entwicklung der Mitgliederzahlen nach der Corona-

Pandemie. Der Dank wird allen Vereinen für ihr Engagement ausgesprochen. Es zeigt sich, 

dass viele, besonders Großsportvereine (1000 Mitglieder>) weiterhin wachsen. Die 

Mitgliederzahlen werden den Kommunen sowie den GSV/SSVs zur Verfügung gestellt. 

Im Bereich Qualifizierung liegt der Fokus verstärkt auf Kinder- und Jugendarbeit. 

Die finanziellen Förderungen im Jahr 2024 waren aufgrund des 

Digitalisierungsförderprogramms besonders hoch. Weitere Förderaspekte werden 

hervorgehoben. 

Steffen Tegeder berichtet über die Veranstaltungen 2024: 

• Sporthelfer-Forum: Mit über 200 Teilnehmenden das größte im Regierungsbezirk 

Münster 

• Weltkindertag: Das größte Spielfest im Münsterland, besonderer Dank an die 

Vertreter des SC Hörstel wird ausgesprochen 

• Praxisbörse: Eine große Qualifizierungsveranstaltung auf der 2. Lizenzstufe  

Schwierigkeiten der Förderung im Bereich Freiwilligendienste im Hinblick auf den 

Bundeshaushalt werden dargestellt. 



Max Gehrke hebt hervor, dass die Zahlen des Deutschen Sportabzeichens weiterhin steigen. 

Zudem berichtet er von der gemeinsamen Klausurtagung von Sportjugend, Präsidium und 

Geschäftsstelle, bei der unter anderem eine Geschäfts- und Beitragsordnung geschaffen 

wurden, um dadurch Abläufe besser zu regeln. Es wird darauf hingewiesen, dass Änderungen 

der Beitragshöhe nach wie vor nur durch die Mitgliederversammlung beschlossen werden 

können. Beitragszahlungen erfolgen zukünftig ausschließlich per Lastschrift. 

Stefan Kipp weist darauf hin, dass Beitragsordnung, Geschäftsordnung, Jahresbericht usw. 

dauerhaft auf der Website des KSB Steinfurt abrufbar sind. 

Die verschiedenen Austauschformate (Geschäftsführertagung, Tagung der GSV/SSVs und 

Tagung der Fachverbände) werden dargestellt, wobei Fachschaften nur geringes Interesse 

zeigen. 

Steffen Tegeder, stellvertretender Vorsitzender der Sportjugend im KSB Steinfurt, stellt die 

Änderung des Systems ABK vor. Die Beschlussfassung durch die Sportjugend NRW und der 

Unmut des KSB Steinfurt aufgrund niedrigerer Qualitätsstandards werden thematisiert. 

Vereine sind nicht mehr "Kinderfreundliche Sportvereine", sondern nur noch 

"Kooperationsvereine".  

Das Projekt "Sport im Park" hat in Rheine und Steinfurt stattgefunden. Es wird darauf 

hingewiesen, dass Angebote in diesem Projekt ausschließlich gefördert werden, wenn sie den 

Charakter des Gesundheitssports erfüllen. 

Die Doppelfunktion von Ramtin Rad, Referent „Fit für die Vielfalt“ und die damit 

verbundene Kooperation zwischen dem FLVW und dem KSB werden dargestellt. 

Das Projekt "Natürlich erleben" wird kurz erläutert. 

Die Umsetzung des Beschlusses von 2013 "Flagge zeigen" im Bereich Kinderschutz wird im 

Rahmen eines neuen Qualitätssiegels für Kinder- und Jugendsport präsentiert. 

4. Verleihung der Qualitätssiegel Kinder- und Jugendsport 

Max Gehrke bittet Daniel Ewald, Vertreter der Sportjugend NRW, nach vorne zur 

Verleihung. 

Stefan Kipp betont nochmals die Wichtigkeit eines sicheren Umfeldes im Sportverein. Daniel 

Ewald erläutert das neue Qualitätssiegel, das Kinder- und Jugendarbeit in Vereinen für den 

Gesamtbereich „Jugend“ von 0-27 Jahren umfasst. Britta Heine stellt den Anwesenden die 

Kriterien für das Siegel vor. Details sind auf der Homepage des Kreissportbundes nachlesbar. 

Die Verleihung erfolgt an: 

• TB Burgsteinfurt 

• TV Mesum 

• ETuS Rheine 

• TV Emsdetten 

Jeder Verein stellt kurz seinen Weg zum Siegel vor. 



5. Feststellung der Stimmberechtigten 

Max Gehrke stellt fest, dass 81 Stimmberechtigte vertreten sind. 

6. Kassenbericht (s. Vorlage Jahresabschluss 2024 - Haushaltsplanung 2025) 

Stefan Kipp präsentiert den Kassenbericht für 2024. Die Haushaltslage ist besser als erwartet. 

Die nicht besetzte Stelle des Breitensportreferenten sowie Spenden durch den 

Bürgerwindpark, dessen Mittel für Integrationsprojekte in den nächsten Jahren genutzt 

werden sollen, haben dazu beigetragen.  

Abweichungen in Einzelpositionen werden erläutert. Der Haushaltsabschluss ist dauerhaft auf 

der Website einsehbar. 

7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Präsidiums und des 

Vorstandes 

Wolfgang Schneege, Vertreter des SV Rheine und Kassenprüfer für das Jahr 2024, berichtet 

von der Kassenprüfung. Es gibt keine Auffälligkeiten. Die Entlastung des Präsidiums und des 

Vorstandes wird beantragt und einstimmig beschlossen. 

8. Beratung und Verabschiedung des Haushaltsplans 2025 (s. Vorlage 

Jahresabschluss 2024 - Haushaltsplanung 2025) 

Stefan Kipp stellt den ausgeglichenen Haushaltsplan für 2025 vor: 

• Die Stelle des Breitensportreferenten wird nicht neu besetzt 

• Digitalisierungsmittel entfallen 

• Honorare für Übungsleiterinnen und Übungsleiter sollen perspektivisch angehoben 

werden. 

Der Haushaltsplan für 2025 wird einstimmig genehmigt. 

9. Beschlussfassung über vorliegende Anträge (ggf. Tischvorlagen) 

Es liegen keine Anträge vor. 

10. Schlusswort 

Max Gehrke bittet um Pflege der Bestandsdaten beim LSB und verweist auf die Antragsphase 

für Förderungen beim LSB. Zudem wird auf die Bedeutung und die Vorteile der Nutzung von 

Social Media für Vereine hingewiesen. 

Stefan Kipp gibt einen Überblick zur aktuellen Lage in Bezug auf GEMA-Befragungen und 

die Grundsteuerreform. 

Es gibt keine weiteren Anmerkungen. 

 



 

 

Offizielle Verabschiedung um 20:15 Uhr durch Max Gehrke mit besonderem Dank an: 

• Germania Hauenhorst für die Bereitstellung des Vereinsheims 

• Das Präsidium 

• Die Geschäftsstelle 

 

 

 

Max Gehrke   Moritz Reimann 

Präsident   Protokollführer 

 


